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宜昌企业家援藏送爱心 

出资 30 万元在西藏加查建立“宜十阳光助学基金会” 
 

9月初，宜昌市猇亭区党政代表团前往西藏加查考察对口援助工作，座谈会现场，代表团向

加查镇捐赠援助资金 100万元。 

同时，宜昌市泉州商会会长汪革命、省陶瓷工业协会会长、泉州商会副会长吴全发、省陶瓷

工业协会副会长、泉州商会副会长苏志强等企业家共同向加查县捐赠阳光助学基金 30万元，建立

“宜十阳光助学基金会”。 

宜都卫生陶瓷 1—8 月产销形势较好 
 

1-8月，我省卫生陶瓷累计产量 1195.8万件，增长 1.78%。宜都是我省卫生陶瓷集中产地，

长江陶瓷、鑫宜陶瓷、惠宜陶瓷、鑫圣陶瓷等骨干卫生陶瓷企业都在此地，宜都卫生陶瓷产量占

全省 90%左右，大部分产品供出口。 

长江陶瓷董事长周玉发：公司 80%产品出口，因有稳定市场，煤气价格相对于其他企业要

低，目前公司销路和效益都较好，产品没有积压。今年已经开辟附加值较高的大分体坐便器和挂

盆，明年还将扩大这类产品出口比例。 

鑫宜陶瓷目前产销也比较稳定，出口占 30%左右，明年将适当扩大外销。 

 

宜昌市政府副市长袁卫东到花林集团调研 
闫友平董事长陪同参观 
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湖北安广陶瓷公司推出微晶抛光镜面内墙陶瓷砖 
 

为摆脱当前陶瓷行业市场持续低迷等不利因素的影响，湖北安广陶瓷有限公司对二号生产线进行

全面升级改造，开发出微晶抛光镜面内墙砖，成为华中地区首家生产微晶抛光镜面内墙陶瓷砖的陶瓷

企业。 

据悉，湖北安广陶瓷有限公司大胆引进、运用新技术、新工艺，提升产品品质和产品档次，投资 1

亿多元改造窑线，开发微晶抛光镜面内墙砖。该改造项目增加 4组抛光超洁亮设备、4台喷墨印花机、

1台高清扫描仪和 2台 2500kvA 变压器及相关配套电力设备设施，完善循环水池等辅助设施。八月中

旬，该技术改造项目投产运行，其产出的微晶抛光镜面内墙陶瓷砖填补了了湖北、湖南及中原地区同

类产品的空白。 

据该公司负责人称，安广陶瓷开发出来的微晶抛光镜面内墙陶瓷砖自生产以来一直处于供不应求

状态，为公司开辟出新的市场与客源。                                           （李亚林） 

 

佛山 6 家陶瓷企业 9 月发出产品涨价通知 
 

最近几天，佛山多家陶瓷企业(含私抛厂)纷纷给经销商发提价通知。这些通知的内容非常接近，

大致是说，由于目前停窑过多，多款常规产品货源紧张，价格将会上调，并提醒经销商尽快做好备货

计划。 

从相关《通知》我们看到，涨价大多数是针对聚晶、布拉提、自然石、线石、郁金香等 5个品

种，个别有木纹、新贵族等加入。具体调整幅度部分企业未作说明，有的笼统称上调 0.5-1元/片，有

的按 800*800 上调 0.5-1元/片，600*600则上调 0.2-0.5元/片，至于提价的日程大多没有明示，只说

“随时会相应上调”之类，有个别则称从 10月 1 日起上调。 

就在 2015年的 3-4月，我们报道过，佛山私抛厂有过一轮涨价潮(《多地陶企产品涨价，一天一

个价?》)。 

对比上、下半年的两次“涨价”潮的理由，上半年一般是称因环保整改，导致生产成本上升，或

多个工业区复产无期货源紧张：下半年则一律称因停窑过多，货源紧张。企业调价本身是一种市场行

为，无论动机如何、水分多少，我们不好过多猜测。不过有一点在时间上的巧合，上次出现在佛山春

季陶博会前，这次出现在佛山秋季陶博会前(相隔 1个月左右)。 

（来源：2015.9.29 陶瓷信息） 
 

景德镇陶瓷电子商务交易额超百亿 协会应运而生 
 

9 月 22日，备受景德镇市广大陶瓷电子商务界关注的“景德镇市陶瓷电子商务协会成立大会”在

该市高新区成功举行。当天的大会通过了协会首届班子成员名单，蒋卫民当选会长。景德镇市高新区

管委会主任张良华、市商务局局长陈烽进、市陶瓷工业发展局书记占刃锋、市劳动就业服务管理局张

喆亚等领导嘉宾出席了开幕式，并为协会成立揭牌。 

据介绍，近几年来，该市陶瓷电子商务从无到有，从小到大，从专到精。如今，景德镇市在淘宝、

天猫、京东等网络等登记注册的网企已经超过了一万家，该市已跻身《中国电商百家城市榜》第 97

位，且网商指数雄踞江西第一！电子商务交易额也逐年攀升，到 2014 年全市已实现交易额超过一百

亿。该市陶瓷电子商务已初具规模，成为助推该市经济发展的一支生力军。组建市陶瓷电子商务协会

已经势在必行，经景德镇市人民政府有关部门批准，市陶瓷电子商务协会得以诞生。 

 

（来源：2015.9.25  大江网） 
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红帆船柔光微晶大理石走俏市场 
  

在近年来日益激烈的大理石瓷砖市场竞争环境中，红帆船陶瓷公司自发研制的“柔光微晶大理石”

一进入了大理石瓷砖市场，就牢牢站稳了脚跟。 

红帆船陶瓷有限公司市场总监韩英武表示，红帆船的“柔光微晶大理石”比一般的釉面大理石更加

尊贵，是大理石瓷砖领域的一次颠覆式创新，它未来也将占领更多的大理石瓷砖市场。 

据了解，红帆船的“柔光微晶大理石”于 2014 年 12月问世，是全球首创的产品，目前只有红帆船

品牌可以大量生产，该产品还在今年 6月刚刚举办的第三届中意陶瓷设计大赛中荣获了产品优秀奖。这

个系列产品克服了陶瓷行业“柔光+防污”的难题，从“光泽度、色感、纹理质感”等方面还原了天然

石材的原貌，更在“触感、立体感、品质”等方面超越天然石材，同时摒弃了天然石材许多不可避免的

缺陷。推向市场仅半年多的时间就已经常卖断货，达到供不应求的程度。 

另外，据韩英武透露，红帆船现在正在研发一款白色大理石类的神秘新品，其白度比目前市场上产

品的最高白度还要白。产品或将在 2015年秋季陶博会开幕之前问世。 

（来源：2015.9.25  陶城网-陶城报） 

 

法库陶博会特种陶瓷成亮点  

9 月 21日，由中国陶瓷工业协会、中国建筑卫生陶瓷协会、沈阳市政府主办的第十一届沈阳法库

国际陶瓷博览交易会开幕。本届展会以“市场与创新”为主题，集中展示新产品 200余种，其中最新的

特种陶瓷成为展会亮点。 

本届展会共设四大展区，有 55家企业参展，展区面积达 50万平方米。参展范围包括建筑陶瓷产品

展销，艺术陶瓷、日用陶瓷产品展销，陶瓷机械及配套产品展销。和以往展出日用陶瓷、艺术陶瓷居多

相比，本届展会展出了大量现代建筑产业和工业领域应用的陶瓷新产品。 

在法库，陶瓷产业在努力实现“规模化”的同时，也深入实施“品牌化”、“瓷文化”和“国际

化”战略。“目前累计开展新型绿色建材、呼吸砖、精密铸造用陶瓷浇口杯、精密铸造用泡沫陶瓷过滤

器和地产原料替代广东黑泥等各类科研项目 20余项，申请相关关键技术发明专利 78项。发泡陶瓷防腐

砖就是在法库研发、生产的。”法库县相关负责人说。 

目前，法库陶瓷产业年产值 600亿元，汇集国内外知名企业近 100 家，入驻法库陶瓷大市场的商户

达 1000 余家，销售收入突破 220亿元。下一步，法库还将努力适应市场，建成汇集建筑陶瓷、日用陶

瓷、艺术陶瓷、工业陶瓷、特种陶瓷、新型建材等产业，集科技研发、市场销售、会展交流、物流集散

等功能于一体的国家级循环化经济示范园区，东北亚现代建材产业基地。 

除了“法库造”的特种陶瓷产品，在现场，陶瓷电路板、超高精密陶瓷球等国内陶瓷新产品也备受

关注。业内人士表示，陶瓷电路板有良好的高低温循环稳定性和良好的导热性，可广泛应用于大功 
率集成模块、电力电子功率模块、高频大功率开关电源，汽车电子组件等，这将是现有其他材料电

路板的替代品。 

（来源：2015.9.25中国建材报） 

 

淄博：8 亿支持企业转型升级 两陶企共获 105 万元 

    日前，淄博市召开了 2015 年上半年“工业强市 30条”政策兑现暨安全生产工作视频会议，记者从

会议上了解到，截至目前，淄博市安排支持工业发展的财政资金共计 86982.3万元。  

    在当地媒体的报道中，刊发了《2015年以来财政资金支持工业发展情况详表》，列明了获得专项

资金的企业和项目名称以及金额，据观察，获得此次工业发展财政资金支持的共有国家级、省级和市级

472个项目，其中，国家级 33819万元，省级 39583.8 万元，市级 13579.5万元，共涉及 280 个企业。  

记者仔细观察了名单，280个企业中，共涉及两家陶瓷企业，分别以“仿古砖干法制粉工艺改造项

目”和“辊道窑技改项目”获得市级“节能降耗专项资金”共计 105 万元。 

（来源：2015.9.25 陶瓷信息） 
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煤制燃气技术助推高邑建陶业转型升级 
 

近日，高邑县召开陶瓷企业转型升级及煤制气项目推进工作会。会上，高邑县与陕煤集团就高邑陶

瓷工业园集中煤制燃气项目实施，加速建陶产业转型升级进行了讨论。高邑县政协主席何兴旺在讲话中

表示，煤制气项目是关乎高邑建陶产业未来发展的重点项目，不但能够解决能源短缺问题，对推动建陶

产业转型升级也具有重要意义。 

据了解，此次与高邑县进行合作的是陕煤化新型能源公司，该公司煤炭清洁高效利用项目，将使煤

炭成为节能环保的清洁能源，且成本比天然气还要低，在当前环保压力日益加大的形势下，受到多个建

陶产区的青睐。 

陕煤化新型能源公司是以煤炭清洁加工、利用、研发、生产、推广为一体的全产业链节能环保企

业，该公司拥有多项国家专利，生产的清洁高效煤粉，其燃烧有害物排放指标远低于国家标准；燃烧残

留的少许灰尘，也可作为熟料加入混凝土直接使用，真正实现了固体废物零排放，是替代原煤、天然气

及油料的理想清洁燃料。 

（来源：2015.9.25  陶瓷信息） 

新中源中国设计星西北区晋演举办 
9 月 8日下午，中国设计星西北区晋级演讲会在西安曲江国际会议中心隆重开演，西北区海选出的

十佳设计师与西南、华南、华中区的三位复活选手同台晋级，西安设计师邱洋最终获得西北赛区总冠军

及最佳人气奖，成为中国设计星史上第一位双料冠军。据悉，本次晋演由新中源陶瓷、广州国际设计周

联合主办，西安时捷意家有限公司及西安青年设计师俱乐部协办，现场一千多名设计师及十多家媒体共

同见证了本次盛会。 

本次晋演亮点频出，台风迥异的设计师选手在讲演中分别阐述了自己对“天人合一”的理解，各位

选手的演讲方式或简单大气或幽默风趣，引得现场掌声不断。除此之外，活动主办方还特邀设计界大

咖：邱德光设计事务所董事总经理袁欣、北京居其美业室内设计有限公司戴昆、汤物臣〃肯文创意集团

设计总监谢英凯、瓦库创始人余平担任裁判导师，特邀室内设计界“新设计思想的传播者”任强担任现

场主持。任强表示，现今大多数设计师是 80后，他们需要成长，也需要平台和圈子，而设计星就是一

个这样的舞台。 

在活动现场，新中源建材有限公司副总经理陈勤显、广州国际设计周总干事张宏毅作为主办方代表

分别发表致辞。陈勤显强调，作为一个崇尚创新并具有民族使命感的企业，新中源陶瓷将全力打造一个

让中国设计师实现梦想的平台。 

（来源：2015.9.16  陶城网-陶城报） 
 

陶木然发布碳纤维发热砖 
 

9 月 19日下午，陶木然举行媒体沟通会，正式向外发布其具有专利技术的“碳纤维发热砖”。据

木然瓷砖品牌营销总经理李奇峰介绍，该产品推出或将瓷砖从装饰材料向功能性产品转型，可发热可保

健的瓷砖碳纤维电热瓷砖面世。 

对此，陶木然早在 2014 年开始就研发可插电发热的瓷砖，希望能让瓷砖直接成为会发热的地暖。

据李奇峰介绍，产品是利用碳陶复合材料进行安全发热，通过瓷砖传导到瓷砖表面，当人体脚部或者身

体接触的时候就能感受到舒适的温度。“热量从下往上不仅切合人体的舒适度，而且也更节能。”据了

解，同样情况下使用室内供暖方案，碳纤维发热瓷砖散发同样的热量要比空调与地暖都更为节能。此

外，碳纤维发热能产生对身体有益的红外线，可以对身体起到保健养生之功效。 

“我们可以为瓷砖开关加入温度计，调控瓷砖发热情况，还可以连接网络，让用户可以远程控制开

关与温度。”李奇峰认为，新品将会给市场尤其是中南部地区备受寒冬笼罩的居民带来福利，未来还会

进一步拓展产品的品类花色以及样式。 

（来源：2015.9.25  陶城网-陶城报） 
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“金九银十”辉煌或难再   陶瓷企业应放眼长远 
金九时节已然到来，在过去的二十多天中，陶瓷企业销售似乎也并未一路亮红灯，总体而言销量

仍旧不温不火。今年上半年整体行情不佳，虽说“金九银十”早已变成了“铜九铁十”，各大企业和

经销商仍不免对其抱有较大的期待，这两个月也成为了重要的转折点。 

只是，我不看好“金九银十”，也不看好准备最后搏一把的厂商。原因有两点。 

一是，现在市场进入艰难是常态化，不能寄望于哪个季节会变好。市场蛋糕在萎缩，购买力下降

也是事实，把市场翻个底儿朝天，把明年、后年的消费力都给挤出来，对于现在的行情，也不会有多

大改变。有行业的朋友把今年跟 2008年对比，说当年全球金融危机对陶瓷行业的影响，都没有今年那

么大。这位朋友用的是销售额同前一年对比的变化来衡量。尽管这种对比有一定的不科学性——毕竟

2008 年全球的陶瓷砖产量还没有现在中国全年的产量大。当时中国陶瓷砖的总产量，意大利统计数据

是 34 亿平方米，中国建筑卫生陶瓷协会统计的数据是 57.55亿平方米。按最高的数据算，2008年中

国陶瓷砖产量也只是 2014 年的一半。从这个角度看，2015年陶瓷行业面临的危机比 2008 年要严重得

多，因为 2008年市场只要消化 57.55亿平方米，那就已经是 100%产销率了。而今年，若市场只消化

57.55 亿平方米，明年有大半时间瓷砖厂都不需要开工了吧?产能过剩，市场萎缩，陶瓷行业进入有史

以来最艰难的时期(未来是否会更艰难还未可知)，这一事实必须面对。大环境如此，“金九银十”这

根轻飘飘的稻草，只怕是救不了谁的命了。 

二是，现在的促销战也已经常态化，“打一场突击战”已失去市场，团队也丧失了打突击战的力

量。以前总是说，6、7、8 月是淡季，到了 9月、10月冲一把。今年从上半年开始，我们看到的就

是，所有的陶瓷企业都在全力往前冲业绩。能派到市场去的人，全都派去了;能搞促销活动、终端爆破

的地方，都搞了一遍了。曾经听张念超说金意陶一年做 100多场终端爆破活动，觉得是“疯狂营

销”，但现在，这种疯狂已成为常态。半年做 100 多场活动的，在佛山随便数数就有那么几个。市场

潜力已经被挖了一遍又一遍，就像农村被翻过的红薯地一样，第一批大人挖的是大红薯，后面是自家

小孩子捡大人漏掉的小红薯，还有一些别人家的小孩子，在主人家撤掉以后，再去地里理一遍，还可

以捡一些漏。现在还把下半年冲销量的希望寄托在“金九银十”的人，就跟贪心又固执的小孩子一

样，非得去被捡过无数遍的红薯地里再找一些剩下的红薯。耗费团队巨大的精力，耗费公司不少的财

力，结果只能差强人意。 

在此，也给陶瓷行业的朋友两点建议。 

第一，别再盯着目标任务额不放了。在还没看明白市场形势的情况下，别再为了短期的销售目

标，让团队去市场上拼杀得精疲力竭而难得有所收获。今年若只盯着目标业绩去拼，最终的结果只能

是，厂家失望、经销商失望、业务员失望，参与终端大战的所有团队成员都信心破灭。这对于企业的

未来发展，是极其不利的，因为这个时候还以提升销售业绩来论英雄，无疑只会打击人的信心。我认

为，这个时候，企业老板和管理层更应该做的，是研究大的经济形势和市场形势，结合这些形势，打

造适合未来发展的体系，制定公司未来的方向。比让团队完成遥不可及的业绩更重要的，是让团队明

白，今年销售业绩下滑，是大势所致，不是公司的问题，不是团队的问题。按照现在制定的路线发

展，公司将会有一个怎样的未来，团队会有怎样的未来，个人会有怎样的未来。 

第二，做好利润。在业绩冲不上去的时候，拿什么提振团队的信心?用利润。有了利润，就可以给

到表现好的员工应有的奖励，就可以在体系的完善和变革方面有更多的投入，  就可以让团队有一种

“咱家有粮，心里不慌”的感觉，能够更安心，更踏实地留下来干活。否则，人心惶惶，企业还何谈

发展?怎样做利润?该勒紧裤腰带的时候就得勒紧裤腰带。控制好生产、销售、推广各个环节的成本，

那种不实用的表面功夫就别做了，省出点儿精力来把内部管理理顺。陶企能省钱的地方太多了，以前

日子好过，大家都得过且过，现在日子不好过了，老板们该盯的地方就该盯紧点儿。王熙凤说过：

“我们王家的地缝子扫一遍都够你们吃一辈子了。”有一些陶瓷企业该盯紧的地方盯紧一点儿，不用

去市场多费劲儿，利润都会上来了。 

总之，别盯业绩，盯利润，顺便再盯盯以前睁一只眼闭一只眼的地方。从各种花里花俏赚吆喝赚

热闹实际上赚不到钞票的活动中解放出来，静下心来理顺自己的体系，规划好企业的未来。 

“金九银十”只有两个月，而企业要走的路还很长。 

（来源：2015.9.25  九正建材网） 
 


